

55827^e

8650

CARTAS**No es coincidencia****Señor Director:**

No es una mera coincidencia que los mismos partidos políticos que destruyeron el potencial de las FFAA, en la década del 60 y comienzos del setenta, expusieron a Chile a una derrota bélica y que posteriormente regularon la Laguna del Desierto, hoy estén propiciando la idea de reducir el presupuesto destinado a la Defensa Nacional y adquirir material bélico de segunda mano.

Es de esperar que el próximo gobierno tenga la sabiduría para cautelar nuestra seguridad y la valentía para defender nuestro patrimonio y soberanía, y no la ingenuidad de creer que la globalización de los mercados y la circunstancial paz que vivimos con nuestros vecinos sea suficiente para garantizar que no habrá una amenaza en los próximos años.

Jaime Manuel Ojeda Torrent
Analista Estratégico
M. B. A. U. Adolfo Ibáñez

Paz y Unidad**Señor Director:**

Ambos candidatos presidenciales desean que Chile esté unido. Propongo que si triunfa el señor Lavín, le ofrezca a Lagos e. Ministerio de Obras Públicas. Y si triunfa el señor Lagos, le ofrezca a Lavín un Ministerio que podría ser Hacienda.

Así demostrarían que son buenos patriotas y quieren la unión de los chilenos, y no más divisiones.

Claudio Bórquez Castaños

Arciniegas**Señor Director:**

Es muy difícil escribir sobre la persona de Germán Arciniegas y acerca de su tan vasta obra como intelectual de América. Erudición, inteligencia, pluma y espíritu ilustran casi un siglo de vida al servicio de la cultura a través de su especialidad histórica, la literatura y la exaltación de la belleza en el mundo que nos rodea. Todo ello unido a una gran simpatía.

Se aleja de su querida Colombia dejando una obra que es la mejor estatua que recordará el saber y la difusión de lo más

grande en esta América.

Su exaltación dará motivo a múltiples expresiones sobre esta personalidad tan destacada como querida en que su gran modestia pretendía, sin lograrlo, cubrir sus rasgos de genialidad.

Germán Arciniegas mantuvo una profunda e inalterable amistad con Chile.

Durante casi un lustro me desempeñé como Embajador de Chile en Colombia, donde frecuenté al "gran maestro" y recibí de él la estimación en actos de cariño por Chile.

Cuando en 1982 se reinstaló en Bogotá el Instituto O'Higginiano en la "Quinta Bolívar" fue él su principal impulsor. Fue su primer presidente y en el discurso inaugural, al señalar la vinculación entre Chile y Colombia, analizó con énfasis y profundidad el sitio que nuestro país mantiene en el concierto histórico continental.

Calificó de admirable la trayectoria de Chile desde la Independencia hacia una realidad y un futuro que siempre irradió lo ejemplarizador de nuestra cultura y nacionalidad. Destacó la relación chileno colombiana como un hecho histórico que sólo mostraba hitos positivos y una presencia permanente de nuestro país en el suyo desde los días de la Gran Colombia a la fecha con énfasis en la mutua contribución al "sistema interamericano".

Exaltó la personalidad de O'Higgins, General de los Ejércitos de la Gran Colombia, quien junto a Bolívar y San Martín formuló la gran trilogía de la historia de la independencia de América.

Destaco que la amistad entre las naciones hay que cultivarla y saber observar hechos y circunstancias que, aunque parezcan negativas, son pasajeras y el tiempo les va dando su real dimensión. Por ello esa comprensión debe evitar actos que pueden destruir lo que con esfuerzo y espíritu fue creado en la vinculación entre las naciones.

En una habitual tertulia de los sábados en la Embajada de Chile, en los años 1978 al 83, Germán Arciniegas y su esposa encubrían su presencia con unas incomprensibles chuladas con temas del pasado, del presente y del futuro ante la admiración de una calificada concurrencia.

Su pluma, tan fecunda, escribió páginas en diarios y revistas con el exaltado nombre de Chile.

Germán Arciniegas se ha ido y con él un incomparable amigo cuyo afecto y admiración por Chile comprometen nuestra permanente gratitud

X **Eduardo Cisternas P.**
Ex Embajador de Chile en Colombia

Arciniegas [artículo] Eduardo Cisternas P.**Libros y documentos****AUTORÍA****Cisternas P., Eduardo**

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arciniegas [artículo] Eduardo Cisternas P.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa